

## 仰木中学校 PTA 入会届等の導入にあたって Q&A

大津市立中学校PTA本部

令和5年4月作成

### Q1 必ず入会しないといけないのですか？

入会は任意です。これまで、入会の確認をせず、仰木中学校入学、在籍と同時に加入というのが現状でした。このたび、PTAは任意加入団体ということを改めて皆さんにお知らせし、加入の意思を表明していただくための入会届です。PTAが協力することで子ども達がより豊かな学校生活をおくることができます。私たちの趣旨に賛同して入会していただければ幸いです。

### Q2 入会したら必ず本部役員や委員会を引き受けなければならないのですか？

役員や委員会を引き受けるのも任意ですが、選出にご協力を願っています。私たち保護者が子ども達や先生方と、さらに保護者同士がつながることができる貴重な機会なので、興味を持ち積極的に立候補、参加していただけるとありがたいです。ただし、PTA細則により、立候補者がない場合、要件に当てはまる方（小学生以下の子さまがいる方、以前に仰木中学校PTA役員・委員の経験のある方）は、原則的に役員選出の対象になりません。

### Q3 入会しなかったらどうなりますか？

特に、お子さまの学校生活等に影響はありません。非会員ということをPTAが周囲に公表することもありません。ただ、非会員の方が増えると予算不足や人手不足が考えられるため、活動の充実が図れなくなり、子ども達や学校に協力・支援できることが少なくなります。

### Q4 入会しなかったら子どもへの対応はどうなりますか？

PTAは、学校活動全体に対して協力・支援するための団体です。会員と非会員の子どもに対して環境の違いを設けることはありません。例えば、卒業証書ホルダーなども区別をつけずお渡しします。ですが、それだと会員から不満や不平等感があるのも充分に理解できます。多くの不満や不公平感が出たり、非会員が多くなったりした場合などは、学校教材費等で購入していただか、保護者からその都度、実費を集めて共同購入のような形も考えられます。行事等に対しても同様です。

本来なら全員に入会していただけるのが理想なのですが、非会員の子どもだからといって差を設けたとしても悲しむのは子どもで、悲しい思いをさせるのは誰も望んでないと思います。

### Q5 非会員だからPTAからの手紙や広報誌を受け取りたくないのですが。

非会員の方にもPTAからの手紙や広報誌を配布させていただくこともあります。PTAからの手紙の中には全保護者に伝えたい内容もあり、広報誌はPTA活動の広報として地域にも配布していますので地域新聞のようなものだと捉えてください。もうひとつの大きな点として、非会員の子どもに配布しないことによって非会員の方が特定されることや何より非会員の子どもに悲しい思いをさせないためです。また、非会員を分けることによる役員や教職員の事務負担を増やすいためもあります。

#### Q6 入会したらいつまで会員になりますか？

入会届を提出（Webまたは書面）していただいたら入会となります。毎年度初めにPTA入会のご案内を通してご意思の確認をさせていただきます。また、ご自身のお子さまの卒業や転校などで仰木中学校に在籍がなくなれば自動的に退会となります。年度途中での入会や退会も可能ですが、会費の関係上、9月末以降の入退会はお控えください。なお、その場合は、届け出が必要ですので、学校にお問い合わせください。

#### Q7 入会しない場合は理由を説明しなければいけませんか？

理由を説明する必要はありません。ただし、今後のPTA活動の参考とするため、伝えておきたいことがございましたら、学校を通してお知らせください。

#### Q8 個人情報の取り扱いはどのような感じですか？

PTA活動における個人情報とは、学年・学級・氏名・住所・電話番号・写真などの基本的事項とし、PTA活動に限り使用します。その多くは入会届や学校からの情報提供により収集し、広報誌やホームページには写真等が掲載されることもあります。特に広報誌では個人が特定されるような写真の掲載ができるだけ配慮しますが、一方で、お子さまの写真の掲載を楽しみにしてくださる会員が多いことも事実です。そのため、個人情報の取り扱いについて同意いただけない場合、どのように対応したらよいかご相談させていただくため、こちらからご連絡することもあります。あらかじめご理解、ご了承ください。また、退会後の個人情報の取り扱いについては、在籍のある間、基本的に退会前と変わらず、そのままの扱いとさせていただきますことをご理解ください。

#### Q9 入会したらどんなメリットがありますか？

メリット・デメリットに関しては人によって価値観が違いますので、メリットと感じることが他の人にとってはデメリットに感じてしまうこともあるかもしれません。それでも、子どもの学校行事に参加できること、子ども達の成長や学校生活に関わること、また、その姿を近くで見ることができることもメリットと感じることのひとつだと思います。PTA活動を通して友人ができる人もいます。

子ども達、先生方、保護者同士、地域の方々または他校のPTAとも関わりあう活動なので、自分たちでは感じていなくても周りに良い影響を与えることがあるかもしれません。そして子ども達にとっても大人が協力しあう姿を見せてることで良い影響を与えているかもしれません。

何より、皆さまが会費を支払ってくださることで、学校ではどうしても貰えない部分の予算をPTAが補うことで子ども達が、より充実した学校生活を送ることができます。

面倒なことや時間的な協力が必要な場合もありますが、実際に参加・活動することで、やってよかった、楽しかったという声も多く寄せられています。

多くの保護者の皆さまの心配や疑問に思われていると考えられていることを  
Q&Aにまとめてみました。ぜひ参考にしていただければと思います。